



Los estudiantes intercambian impresiones a las puertas del edificio FES en el Campus Miguel de Unamuno. :: MANUEL LAYA

## La Usal cuenta con once servicios para dar apoyo a la comunidad estudiantil

Las prestaciones para los estudiantes abarcan desde los alojamientos a las becas, pasando por las actividades culturales y deportivas y la inserción profesional

**RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA.** La relación de los estudiantes de las facultades y escuelas con la Usal no se limita solo a las clases diarias en las aulas. Dos ejes vertebran la presencia estudiantil en el seno de la institución al margen de la actividad puramente lectiva, como son los diferentes servicios que oferta la Universidad a los alumnos, así como los mecanismos a los que pueden optar estos para formar parte de iniciativas de responsabilidad social y participación, según los datos aportados por el Vicerrectorado de Promoción y Coordinación, que gestiona el profesor José Ángel Domínguez.

Respecto al amplio abanico de posibilidades que pone el Estudio salmantino a disposición de los estudiantes, este bloque engloba las acciones auspiciadas por once servicios, como son Educación Física y Deportes, Actividades Culturales, Asuntos Sociales, Inserción Profesional, Prácticas y Empleo, Promoción Información y Orientación, Colegios, Residencias y Comedores, Bibliotecas, Becas y Ayudas al Estudio, Relaciones Internacionales, Central de Idiomas y Cursos de Formación Permanente. Se trata de servicios que forman parte de la estructura y el orga-

nograma de la Usal, que cuentan con una extensa trayectoria y que permiten dar respuestas a muchas de las necesidades que vienen planteando y requiriendo los estudiantes, con independencia de su asistencia diaria a las clases.

### Comedores

En el caso del Servicio de Colegios, Residencias y Comedores, la Usal cuenta con cuatro comedores en el campus de Salamanca, como son los ubicados en los colegios de Oviedo, Fray Luis de León, San Bartolomé y Peñuelas de san Blas. En la capital zamorana dispone de un comedor en el campus Viriato. Además, también tiene un restaurante en el Colegio Arzobispo Fonseca en la capital del Tormes.

La otra vertiente de este servicio son los colegios mayores y las resi-

dencias. En concreto, la red académica incluye los colegios mayores San Bartolomé, Oviedo, Fray Luis de León, Cuenca y Hernán Cortés. También existen otras opciones diferentes para los estudiantes en materia de alojamientos, como son las experiencias intergeneracionales de compartir pisos con personas mayores a través del Servicio de Asuntos Sociales. Precisamente, este último servicio -el SAS- despliega otras importantes prestaciones, como son el apoyo social y la asistencia a los extranjeros, la atención a los estudiantes con discapacidad, la atención psicológica y psiquiátrica para los alumnos que precisen de ayuda, así como la canalización del compromiso y la vocación de servir a los demás por parte de los alumnos a través de la plataforma del voluntariado.

El Servicio de Actividades Cultu-

rales se caracteriza por su especial dinamismo, potenciando las actividades de teatro, danza, música clásica, y jazz, así como las exposiciones y publicaciones. También avala la actividad de las agrupaciones musicales universitarias, los coros, la Big Band, las tunas de las diferentes facultades, los cursos y los talleres sobre la literatura, la fotografía, el teatro, la danza, el cine, la música, así como el Espacio de Arte Experimental y el Espacio de Cultura Científica.

Por su parte, el Servicio de Información Profesional, Prácticas y Empleo abarca las prácticas externas en empresas e instituciones, la oferta y demanda de empleo, la preparación de perfiles profesionales y la búsqueda de empleo, el asesoramiento para el emprendimiento y talleres sobre competencias demandadas en el mercado laboral.

### Apuesta por la igualdad, el reciclaje y el voluntariado

El Servicio de Promoción, Información y Orientación desempeña un especial cometido en todo lo referido al ocio, el tiempo libre y la orientación universitaria, mientras que las inquietudes deportivas de los estudiantes se canalizan a través del Servicio de Educación Física y Deportes. También da apoyo a las necesidades del alumnado el Servicio de

Bibliotecas, que comprende 5,376 puestos de lectura con más un millón de libros en sus fondos bibliográficos.

Por su parte, el Servicio de Becas y Ayudas al Estudio informa sobre las becas de las convocatorias públicas nacionales y autonómicas, las becas propias de la Usal y las becas de movilidad. El Servicio de Relaciones Internacionales hace otro tanto en el campo de las becas Erasmus y las becas de intercambio internacional, mientras que el Servicio Central de Idiomas incluye los cursos de idiomas, la justificación del nivel

de idioma y las traducciones de documentos.

La participación estudiantil se materializa a través de órganos como la Oficina del Voluntariado, que fomenta la responsabilidad social, la Oficina de Cooperación, el Consejo de Delegaciones de Estudiantes y las Asociaciones de Estudiantes. La Unidad de Evaluación de la Calidad promueve las encuestas de satisfacción del alumnado, la Oficina Verde aboga por el consumo responsable y el reciclaje, mientras que la Unidad de Igualdad orquesta planes de igualdad entre varones y féminas.